

NUM. 11.969

Suscripción en Córdoba...
Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba.....
Por un mes... 2,50
Por trimestre... 7

MIERCOLES 9 DE MARZO DE 1892

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIII

ALIMENTACION VEGETAL

CONCLUSIÓN

Largo y empalagoso sería por demás si hubiéramos de seguir paso á paso y con detalles los experimentos llevados á cabo para resolver los tres importantes puntos consignados en nuestro artículo anterior por los químicos de Tharand; pues las disoluciones elegidas para el cultivo fueron siete diferentes, y diferentes también las proporciones y número de sus componentes.

Durante el periodo de vegetación propiamente dicha, Nobbe y sus colaboradores fijaron preferentemente la atención sobre el desarrollo morfológico de las plantas en experiencias, y sobre las diferencias sensibles motivadas en el periodo de juventud, sobre todo en los diversos medios nutritivos.

Siempre que las circunstancias se lo permitieron, sometieron los vegetales á el examen microscópico, fijándose de preferencia en el desarrollo del almidón.

Durante el invierno que siguió al cultivo, hicieron la incineración de las cosechas, y efectuaron el análisis de las cenizas.

Los ensayos de Nobbe Schoeder y Grusann, han estado conformes en un hecho análogo, y es que la potasa nutre las plantas y es indispensable á su desarrollo; que la sosa no puede suplir á la potasa, pero no las daña con su presencia, y que la litina obra como un veneno.

De estos trabajos aparece como nota saliente el descubrimiento del desarrollo ó formación del almidón en las plantas sometidas á alimentaciones minerales diversas.

Los observadores en sus investigaciones microscópicas han comprobado que desde el siete de Mayo á fin de Octubre que duraron sus experiencias, las plantas no ofrecen en todos sus estados de desenvolvimiento un mismo aspecto lozano. Que en los líquidos usados en las experiencias que contenían *cloruro de potasio* y *nitrito de potasa* se encuentra en las hojas de las plantas cultivadas menos almidón que en aquellas de las que contenían *sulfato y fosfato de potasa*, en las cuales se observa una producción anormal de clorofila. Que la asimilación del almidón es tan manifiesta en las hojas de las plantas cuyo líquido contiene *sulfato y fosfato de potasa*, que la clorofila parece haber sido transformada por completo en fécula, careciendo sus tallos de almidón y repartida aquella por porciones aisladas en los tegidos. Esta repartición desigual y esta acumulación de fécula en las hojas, parece ser la causa del estado enfermizo de las plantas cultivadas en este medio. Que en las plantas cultivadas en soluciones conteniendo *cloruro y nitrito de potasa*

(1) Véanse los números 11.952 y 11.959 del 20 y 27 de Febrero.

la repartición del almidón es normal, con la diferencia, de que cuando entra el cloruro en la solución, el almidón está concentrado en la caps celular, mientras que, cuando entra el nitrito, la médula y la corteza contienen fécula. Que las hojas de las plantas de solución clorurada, contienen menos almidón que las de aquellas que son nutridas en el nitrito. Que la producción de almidón es completamente nula en todos aquellos medios que carecen de sales de potasa, y su adición motiva el desarrollo progresivo de la fécula. En vista de tales resultados hay que emitir que la potasa es un factor indispensable á la producción del almidón. La acción de la potasa es tan marcada que, añadiendo cloruro de potasio á una disolución que no la tenga, transcurrido que hayan dos días solamente, puede comprobarse que los granos de clorofila, que antes estaban completamente exentos de almidón, contienen ya cantidades apreciables.

Bajo el punto de vista del rendimiento, los efectos de la potasa no son menos importantes, pues las experiencias hechas por Fliche y Grandean en soluciones que contenían *cloruro de potasio* han dado como resultado que una planta por término medio produce cincuenta y cinco frutos maduros, treinta y uno si la sal era el nitrito de potasio y frutos imperfectos ó nulos si ninguno de estos compuestos salinos entran en la solución.

Como resumen de los trabajos hechos para resolver las tres cuestiones formuladas, han llegado á las siguientes conclusiones:

1.º En las disoluciones exentas de potasa aunque contengan todos los demás principios nutritivos la planta vegeta como en el agua pura: es impotente para nutrirse, no aumenta, por consiguiente de peso, porque sin la intervención de la potasa, no puede producir almidón en los granos de clorofila.

2.º El cloruro de potasa es la combinación más favorable para el desarrollo del trigo sarraceno, y en segundo término viene el nitrito de potasio. Si la potasa es suministrada á la planta bajo la forma de sulfato ó de fosfato, sobreviene pronto ó tarde una enfermedad muy pronunciada que tiene por punto de partida una acumulación pasiva de almidón, porque la fécula formada no puede entrar en circulación, y no es utilizada para el desenvolvimiento de la planta.

3.º La sosa y la litina no pueden sustituirse fisiológicamente á la potasa; pues mientras la sosa es simplemente inútil, la litina ejerce una acción perturbatriz que se trasmite al tejido del vegetal.

Las notas apuntadas nos conducen al conocimiento preciso de uno de los papeles más importantes de la potasa y destruye las prevenciones que ciertos agricultores tienen contra el empleo del cloruro de potasio como abono. El cloruro

de potasio es ventajoso en grado igual para la producción del centeno, y es de creer lo sea también para la mayor parte de los vegetales del gran cultivo.

Los ensayos del cultivo en el agua con *materias azoadas orgánicas*, según las investigaciones de Hampe Koop Wolff y otros, aplicando la urea, ácido sírico, leucina, trocina, gelatina, albumina, humatos, picratos, citratos, alcoloides, vegetales, etc., han dado resultados contradictorios.

El resultado general que descuellan de tales de investigaciones es: que las sustancias azoadas, con excepción de las sales amoniacales y los nitratos, no permiten llegar las plantas á la fructificación; que las sustancias orgánicas azoadas, no obran sobre la vegetación como fuente de azoe asimilable, sino despues de haber sufrido una descomposición que transforme su azoe en amoniaco ó en ácido nítrico.

Sin perjuicio de ocuparnos en otra ocasión sobre el origen del azoe en la vegetación y de otras cuestiones que á ella se refieren, podemos decir como resumen del punto tratado:

1.º Que son insuficientes los abonos naturales para sostener la fertilidad del suelo, siempre que no contengan las sustancias minerales arrancadas por las cosechas, cuyo vacío han venido á llenar los abonos artificiales ricos en materias minerales asimilables en el estado de sales por las plantas.

2.º Que la idea tan errónea como vulgar del cansancio de la tierra, está fundada en el agotamiento de los materiales necesarios á el desenvolvimiento de la planta que se cultiva.

3.º Que puede sostenerse la fertilidad de las tierras y acrecentarla sin suspender las siembras ó dejarlas descansar, devolviéndolas los principios arrancados por la cosecha anterior.

Leandro de Blds y Rodríguez.
Córdoba 4 Marzo 1892.

EN SUS PUESTOS

Entendemos nosotros que los Ayuntamientos ni tienen, ni pueden, ni deben tener carácter alguno político, y son por el contrario corporaciones meramente administrativas de los intereses de los pueblos que representan.

Hecha esta manifestación, dicho se está que con lo que vamos á decir no nos proponemos hacer que en nuestro Municipio aumente la influencia de éste ó el otro partido, cosa que sería contraria á la índole de este periódico, y si solo contribuir, en la medida de nuestras escasas fuerzas, á que con la mayor asistencia de señores concejales á las sesiones y escuchándose mayor suma de pareceres, sean las medidas que se adopten lo más acertadas po-

sible y en armonía con las necesidades y conveniencias de esta ciudad que nos es tan querida.

Es muy doloroso y daría una pobre idea de nuestro patriotismo, si no lo disculpáramos en parte la natural apatía del carácter del país, que á las sesiones de nuestro Ayuntamiento concurran tan escaso número de representantes del pueblo como lo vienen haciendo, como si nada les importasen ni nada tavieran que ver con los asuntos que allí se van á discutir ni los acuerdos que se puedan tomar.

Quando un ciudadano, sea el que quiera, que á nadie en particular nos referimos, acepta la investidura de representante del pueblo que le confieren sus vecinos, adquiere un compromiso ineludible de velar constantemente y sin descanso por los intereses que le son confiados y que deposita en sus manos por medio del sufragio el Cuerpo electoral.

Ahora bien: ¿es modo de cumplir estos deberes no tomarse siquiera la molestia de dedicar algunas horas á la semana para ilustrar con sus conocimientos, su experiencia ó su opinión, ó resolver con su voto los acuerdos que deben adoptarse?

Ninguno me parece habrá de contestar afirmativamente á esta pregunta?

Y si esto es así, ¿qué cuenta van á dar los que de tal modo obren ante el tribunal severo de la opinión pública?

El representante del pueblo debe, si ha de ostentar dignamente su honroso cargo, procurar estar al cabo de las necesidades de aquel, de los defectos que se noten en los servicios públicos, y de las mejoras que sean susceptibles de hacerse; y exponer despues en el seno de la corporación municipal franca y llanamente sus opiniones y sustentirlas sin grandes discursos ni galas oratorias, pero con virilidad y energía en la seguridad de que allí no se va á escuchar modelos acabados de bien decir, sino á hacer buena administración, y que en la noble lucha por el bien público, podrá haber pareceres equivocados, pero no vencidos ni vencedores.

Así al menos lo entendemos nosotros, y así lo entenderán, sin duda alguna, nuestros ediles, á quienes como buenos patriotas, y abandonando su habitual inercia, esperamos ver pronto, como decimos al principio, en sus puestos.

Un elector.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Según noticias recibidas de Almería, reina verdadera ansiedad con motivo de la paralización de los trabajos del ferrocarril de Murcia á Granada, y el deseo de saber cuando se reanudarán las obras de tan importantísima vía.

Verdaderamente, la situación de este

negocio no resulta todo lo clara que vendría al interés de los pueblos; los trabajos comenzados en la sección de Gor á Granada, que en un principio se disminuían, hoy hállanse absolutamente paralizados, hasta el punto de haberse despedido todo el personal menos los guardas de las estacas del replanteo.

—Ha merecido la preferencia sobre todos los asuntos, la marcha de la Bolsa, donde los francos han llegado á hacerse á 17,20, comentándose mucho el acuerdo de la Junta Sindical de no cotizar el sábado ni ese cambio ni ningún otro de francos, porque á su modo de ver no tienen las operaciones hechas importancia para ser cotizadas.

No sabemos si aprobar la decisión de la junta; pero creemos que siempre que haya quien dé y quien compre á un cambio determinado, y esa operación se efectúe, no hay motivo para ocultar la verdad.

Si se quiere con esto poner valla á la subida de los francos, es un sistema inocente. Algo más serio y radical hay que hacer para evitar el ágio, pues de otro modo no tardaremos en ver los francos á 20 por 100.

—Atribúyese al Sr. Castelar la idea de que es necesario aprobar con urgencia los presupuestos, aunque para ello se haga preciso imprimir á los trabajos de la Cámara una rapidez y una asiduidad superiores á cuanto hasta ahora se ha visto.

—Los periódicos ministeriales dan á entender que el Gobierno no aconsejará el indulto del cadete Rodríguez hasta que éste no haya comenzado á cumplir la condena y siga el expediente los trámites legales.

—El clero de Toledo ha dirigido una exposición muy sentida á la reina, solicitando el indulto del cadete Rodríguez.

El ayuntamiento de Toledo ha acordado enviar á Madrid una comisión para gestionar el indulto.

—El comandante de Marina de Sanlúcar telegrafió al ministro del ramo que entre los despojos y trozos de madera que el mar arroja á aquella playa se han encontrado varios documentos pertenecientes al vapor de las mensajerías francesas, *Tennis*.

—La *Correspondencia* publica el domingo dos sueltos misteriosos, uno á continuación del otro, sin duda para que se entienda mejor su significación.

Dice así el primero: "En los círculos políticos se decía anoche que un elevado funcionario había remitido su dimisión al señor Cánovas del Castillo, fundándola en verdaderos motivos de salud, que hace días lo tienen alejado del despacho de los asuntos que le corresponden.

Se añade que el jefe del Gobierno había dado cuenta á S. M. de dicha dimisión, y que para sustituirle se indicaba á un personaje político de elevada catego-

— 12 —

—¿Y dónde están? ¿qué ha sido de ellos?—insistió el anciano.

—Casi, casi, están mejor en el hospital que en ese cuchitril; ¡míste, señor, aquella del rincón es su boardilla.

—¿En el hospital? ¡qué horror!

—¿Se pone Vd. malo? ¡Ah! necia de mí que los tengo en la puerta sin mandarlos siquiera pasar adelante; venga Vd., caballero, y siéntese aquí junto á la ventana, y podrá respirar el aire fresco.

—¿Sabe Vd si esa señorita se llama Virginia Parcal?—preguntó con ansiedad el joven.

—Sí, señor; ese es su apellido.

—¿Caballero!—dijo el anciano mirando fijamente á su desconocido acompañante; ¿usted conoce á la desventurada hija de Telesforo Parcal?

—Sí, señor.

—¿Y á su padre?

—Mucho; es íntimo amigo mio, contestó el joven.

—Imposible; Vd. no la conoce, ó no debe haberle visto nunca.

— 13 —

—Esto último es verdad; pero también es cierto que mi padre fué su amigo desde la infancia.

—Luego Vd. es hijo...

—De Jaime Illesca, rico propietario de Mahon.

—Ahora no extraño tu interés por Virginia; abrázame, hijo mio; yo soy Parcal.

—¿Su padre!—exclamó la sastra.

—¿Mi buen amigo!—gritó el joven abriendo los brazos y estrechando en ellos al anciano, cuyos sollozos se confundieron por largo tiempo.

—¿Cuándo has venido?—dijo despues de un rato el anciano.

—Hace pocos dias, contestó Jaime Illesca, que llevaba el mismo nombre que su padre, y no he podido encontrar á Vd. en su casa.

—No tiene nada de particular; vivo fuera de Madrid; pero cuéntenos Vd., buena señora; ¿cuándo se ha llevado al hospital á mi desgraciada hija? Anoche la oímos cantar.

—Esta mañana temprano. El mari-

— 14 —

no demostraba la excelencia de su corazón; ni la bondad de su alma; era uno de esos hombres que lloran á la vista de un infortunio, que sienten á veces vivamente conmovido su pecho, y sin embargo, tienen tal severidad, tal rigidez de principios, que no retroceden nunca en el camino del deber, ni transigen con las faltas de sumisión y respeto que son debidas á los padres y á los ancianos.

Quando los niños llegaron arriba los tomó en sus brazos, y deteniendo las lágrimas, prontas á brotar de sus ojos, estuvo acariciándolos; luego los entregó á la señora Petra, y dándola un bolsillo lleno de oro, la dijo:

—Que nada les falte; únidelos V. y hégame el favor de no decir quién soy yo, pues deseo conservar el incógnito.

—¿Ave María!—eso sí que es raro!—Siendo su padre no tiene nada de particular, dijo la sastra.

—¡Silencio! tengo, señora, mis razones para obrar así; ven, Jaime, adios, hijos míos.

— 9 —

Voy á intentar dar una ligera idea á mis lectores de esta mujer.

Representaba unos sesenta años, era de pequeña estatura, enjuta de carnes y de dolor tostado; tenía aguilena la nariz, boca grande y labios delgados, un poco hundidos á consecuencia de la falta total de la dentadura.

Iba vestida con un traje de indiana deteriorado por el uso, un pañuelo de abrigo muy roto y un delantal de lana rayado, con franjas verdes y negras.

La viveza de sus ojos negros, rodeados de unos párpados enrojecidos y desprovistos de pestañas, dejaban adivinar un génio vivo y un carácter irascible en demasía.

Era la mujer del sastrero que remendaba ropa vieja en el portal, y la llamaban por lo general todos los vecinos la Sastra, aludiendo al oficio de su marido, lo que, dicho sea de paso, no era muy de su agrado; pero lo sufría en fuerza de la costumbre, no dejando por eso de complacerla mucho cuando la decían *seña Petra* ó *buena*

ría militar, que no ha mucho ocupó el mismo puesto, y en su defecto, á otro que en la actualidad desempeña un importante mando en el Mediodía de la Península.

Y el segundo, como sigue:
"Anoche despues de la comida en casa de los señores de Cánovas, á la que asistió como uno de los invitados el Sr. Banger, habló extensamente con éste el presidente del Consejo.

Se creía que esta conversación estaba relacionada con algunos puntos del ministerio de Marina."

—Leemos en el *Eco Minero* de Linares: "En plazo breve, será abierta al público la línea férrea de Fuente Genil á Linares: los cuantiosos gastos que la empresa está haciendo tienen demostración cumplida en los soberbios edificios que á casa estación destina, así como los muelles, cocheros, depósitos, almacenes, etc.; del erial que todos conocíamos han hecho una hermosa explanada, y á fuerza de trabajo y de dinero, será el límite de esta línea, por Linares, una buena cosa.

"Ahora bien, el pueblo que recibe tales mejoras, es deber suyo secundarlas en aquella parte que pueda y esté en relación con ellas; decimos esto, á propósito del ensanche que se le está dando á la carretera que conduce á dicha estación, ensanche que debe hacerse en buenas condiciones; construirse bien el camino, mandar á los dueños de las huertas que levanten las cercas, y sobre todo, el municipio, mandar hundir el actual matadero, ya porque no reúne condición alguna para tal, sino para evitar los malos olores en aquel sitio.

"También las cuevas que aún existen, deberían desaparecer y sanear toda aquella parte que está llamada á tomar desde ahora nueva vida, y ha de menester todo género de seguridades y de saneamiento.

"Hace algún tiempo que se encuentran en esta localidad los Ingenieros que han de estudiar la subida del ferrocarril de Linares á Almería, desde el río Guadalquivir hasta Linares. Según se nos dijo, habían mandado á París los planos para su aprobación; pero lo cierto es que aún no han venido aprobados, ni se sabe por donde ha de venir la vía, ni á donde se ha de emplazar la estación.

"El puente sobre el Guadalquivir tiene los estribos casi concluidos, solo falta subsanar el primer trazo desde Linares al río."

—M. Escayna, diputado por Prades, en Francia, ha conferenciado con el director general de Aduanas, con motivo de una petición de los habitantes del cantón de Saillagousse contra la introducción de mercancías españolas de contrabando por Andorra.

El mencionado funcionario declaró que el arreglo hecho en 1867 con Andorra es de duración indefinida, añadiendo que estudiaría seriamente esta importante cuestión, y reconociendo que efectivamente hay que hacer mucho para impedir la introducción fraudulenta de mercancías españolas por Andorra.

El periódico *Le Temps* anuncia que M. Escayna interpondrá al Gobierno sobre este asunto.

Gaceticillas.

—**Juicios orales.**—El día doce del corriente se verá en esta Audiencia dos causas: una instruida en el juzgado de La Rambla, por lesiones, contra Manuel Gal-

vez Moyano, á quien defenderá el señor Hecar y representará el señor Castañón, y la otra seguida en el juzgado de Fuente Ovejuna, también por lesiones, á Antonio Vaquera Pere, que será defendido por el señor Lopez Dominguez, y representado por el señor Alfaro.

—**El Guadalquivir.** Como se temía, la gran avenida de nuestro río, tomó anoche caracteres alarmantes para el vecindario del barrio extramuros del Espíritu Santo. Las aguas traspasaron las Peñas de San Julian y á las once amenazaban entrar en el barrio por el sitio de la Rinconada. Los señores Gobernador civil y Alcalde trasladáronse inmediatamente al Campo de la Verdad, y tomaron previas disposiciones que fueron secundadas por sus agentes. El señor Tejón permaneció allí toda la noche, y el señor Castañón, que se retiró al Gobierno civil despues de la una, volvió de nuevo á las cuatro de la madrugada. A las siete de la mañana faltaba próximamente un metro para que las aguas llegaran á los desagües del paseo de la Ribera, temiéndose con fundamento que la avenida tomara las proporciones mismas que en 1876. Muchas huertas del pago de la Fuensanta y los caminos que á ellas conducen estaban invadidas por las corrientes. El Pósito de la Fuensanta hallábase aislado del resto del atrio en que se levanta el histórico santuario, cuya iglesia, pátio y primera entrada al edificio también se hallaban invadidos en una altura de un metro próximamente. A las diez de la mañana, varios dependientes de la empresa del alumbrado por gas, llegaron en un carro á la puerta del santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, con víveres destinados al socorro de varias personas que se hospedaban en las habitaciones situadas en la parte mas elevada del edificio. Momentos despues llegó el capellan señor Cerro Alcalá que, apesar de su quebrantada salud, no quiere abandonar el templo, cuya custodia le tiene confiada el Prelado, y en hombros entró en el edificio. A la una de la tarde, á cuya hora atravesáramos el Puente mayor, el barrio del Espíritu Santo presentaba el aspecto mismo de un cementerio. El vecindario había abandonado sus viviendas. Allí no se veían mas personas que el coadjutor de la auxiliar, que recorría algunas casas no abandonadas, varias parejas de la guardia civil, algunos guardias municipales y agentes de la autoridad gubernativa, y los curiosos que, en escaso número, visitaban el desolado barrio. Las aguas intentaban aislar el Campo de la Verdad por la parte opuesta, ó sea por la Rinconada, á cuyo lugar se había extendido el río. Por disposición de la autoridad, fueron desalojadas todas las casas de las calles de Miraflores y Rinconada, y á impulso del viento y de la pertinaz lluvia, se habían desplomado las casas números 11, 13, 15 y 17 de la calle de Miraflores, sin que tengamos que lamentar desgracias personales. Parte del vecindario buscó refugio en el edificio de la Calahorra y en el Palacio Episcopal. A las tres de la tarde el río ha invadido dos casas que forman esquina en las inmediaciones al Puente. Las aguas llegaban á dicha hora á la calle del Viento enfrente al molino de Martos. Bajo la superficie de las aguas han desaparecido los molinos harineros de San Antonio y el de Pápalo. Los caminos vecinales inmediatos al Guadalquivir, se encuentran totalmente invadidos. Las carreteras y caminos también se hallan intransitables

y empiezan á sentirse los dolorosos efectos del temporal por falta de movimiento en las entradas y salidas de la población. El paseo de la Ribera es el punto de reunión de los curiosos que admiran el grandioso espectáculo que ofrece el río.—A las siete de la noche nos pusimos en comunicación por teléfono con uno de los prédios inmediatos al Campo de la Verdad, de donde se nos manifestó que á las cuatro de la tarde el río había ya invadido el barrio. El resto del vecindario, como siempre ocurre en estas tristes circunstancias, se ha guarecido en la iglesia del Espíritu Santo, situada en una de las prominencias del terreno.—Noticias posteriores añaden que el Guadalquivir se ha desbordado por las inmediaciones al molino de Martos; que los pozos y alcantarillas de la calle de Badanas y otras, también han inundado las plantas bajas de aquellas casas en donde, como en los demás puntos bajos de la población, se experimentan desgraciadamente las consecuencias de la actual avenida, que tiene gran semejanza con la de 1876.

—**El vigía.**—Tras cinco meses de lluvias—la catástrofe se espera—de que el mar se quede en seco—y bajo el agua la tierra.

—**Teatro Principal.**—Con su favorita obra titulada *Los baturros*, hará esta noche su primera aparición en el coliseo de la calle de Ambrosio de Morales, la tiple cómica señorita María Millanes.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtención en los felietos de esta capital el día 7 del corriente.—Central 890 pesetas y 65 céntimos.—Puente 262 35.—Pretorio 626 64.—San Sebastián 112 75.—Victoria 119 92.—Matadero 1146 48.—De las 3.158 pesetas y 79 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.550 28.—A la provincia y municipio 1.550 31.—Adicionadas 58 20.

—**Ceridad pastoral.**—La residencia del dignísimo Obispo de Córdoba, fué ayer seguro refugio para los desgraciados vecinos del barrio del Espíritu Santo, que se vieron obligados á abandonar sus modestas viviendas, próximas á ser invadidas por el Guadalquivir. Más de seiscientas personas de todas edades y cubiertas por la miseria, en su mayor parte, acudieron al palacio episcopal en busca del paternal apoyo del Excmo. señor Herrero, que inmediatamente ordenó se preparase alimento á todos aquellos que demandaban su auxilio. La planta baja del palacio presentaba una perspectiva tierna y conmovedora. El Prelado mismo visitaba uno por uno á los vecinos del Campo de la Verdad, dirigiéndoles frases de paternal cariño, y en el momento en que el señor Herrero descubría su respetable cabeza y despues de dar gracias á Dios bendecía los abundantes víveres allí dispuestos para atender á aquella gran obra de misericordia, secundada por sus familiares, las lágrimas, hijas de ese dulce y hermoso consuelo que inspira la fé, brotaron de los ojos de cuantos presenciaban aquel cuadro triste y conmovedor. Todas las habitaciones de la planta baja se utilizan desde ayer para asilo de los pobres del Campo de la Verdad, mientras duren las presentes circunstancias.

—**Señor Alcalde.**—Los vecinos de la calle del Buen Pastor, suplican á V. S. se tome la molestia de pasar por dicha calle en un día de agua, y tendrá ocasión de ver, que con motivo de estar en sitio distinto de donde debiera la cloaca ó su-

midero, á mas de hallarse interceptada la cañería, la repetida calle se convierte en un grande arroyo, que imposibilita en absoluto el tránsito é inunda todas las casas. ¡Por Dios, señor Alcalde, no permita autoridad tan celosa que mueran ahogados los administrados de aquella vía, que pagan lo que los demás cordobeses!

—**Servicio humanitario.**—En las primeras horas de la tarde de anteayer y haciendo caso omiso del grave peligro á que exponía su vida, dirigióse al soto del Arenal Santiago Ruiz, con objeto de salvar el barco de su propiedad, que tenía amarrado en aquel sitio. Santiago Ruiz llegó á la orilla, se introdujo en el barco y, buscando las corrientes, como buen práctico, comenzó á remar, teniendo la desgracia de que al chocar la pequeña embarcación con los tarages que en el soto abundan, se rompió uno de los remos. Desafiando el peligro, proponíase continuar el rumbo que tomó en un principio, pero nuevas interrupciones se le impidieron. El río crecía de una manera imponente, y agotadas las fuerzas, vióse precisado á amarrar de nuevo el barco, sentándose en uno de sus extremos, aislado ya por las aguas que habían tomado gran altura. En esta angustiosa disposición pasó toda la noche, esperando que con las horas del nuevo día, habría de llegar su salvación. Con efecto, conocida aquella situación triete por las autoridades, se dispuso lo necesario para librar á aquél de la catástrofe que le amenazaba el continuo oleaje de las aguas que ya lo habían retirado de la orilla á muy larga distancia. A las ocho de la mañana, todo estaba preparado en el Campo de la Verdad. En un carro, colocose la lancha y los demás útiles que se disponían para auxilio del arriado. El brigada de la guardia municipal Antonio Montes, el capataz del molino de San Antonio, Rafael Luque, y el teniente de la guardia civil señor Iribarren, que los seguía á caballo, llegaron á aquel inmenso é imponente lago, y un rato despues, los tres ocuparon la lancha, arribando felizmente al peligroso lugar en que se encontraba Santiago Ruiz, yerto de frío, con hambre y en la deplorable situación que no es difícil suponer. Poco despues de las nueve había terminado aquel humanitario servicio, llevado á efecto con valentía por el señor Iribarren y los prácticos Montes y Luque, que recibieron muchos plácemes de las autoridades y de la multitud que desde el paseo de la Ribera y margen derecha del Guadalquivir presenció aquella peligrosa operación, que terminó en la cuesta de la Pólvora. A Santiago Ruiz le fueron prestados los auxilios que su estado requería. El valeroso proceder de aquellos individuos es digno de tenerse en cuenta.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Ronda, se llama á Andrés Herencia García Romero, vecino de Córdoba, y á José Rodríguez Vazquez, de Gaucin, contra los que se procede por escalo y fuga de aquella cárcel, el día diez y ocho de Febrero último.

—**Caja provincial.**—Anteayer solo ingresaron en ella 1178 pesetas y 81 céntimos, que con 4448 01 del día anterior, formaban la existencia para ayer de 5626 82, puesto que no se pagó cantidad alguna.

—**Inundaciones.**—Las torrenciales lluvias de anteayer fueron causa de que se inundaran muchos puntos de esta población. El arroyo del Moro, que se desbordó ayer, ha invadido el barrio de la Margarita en gran extensión. En la calle

do hacía dos meses que se hallaba enfermo y ella le sostenía con el producto de sus limosnas; anoche vino más triste que nunca, á pesar de que había recogido alguna plata; nosotros estábamos ya acostados, cuando sentimos un grito penetrante; mi marido se levantó, los niños lloraban en el cuarto de la señorita Virginia, y sin atender á otra cosa que su buen corazón, porque eso sí, mi Truchuela es malo, pero tiene buenos sentimientos, y como iba diciendo, se fué derecho á donde sonaban los gritos; con trabajo consiguió que D. Lesmes abriera la puerta, y se encontró con que á la señorita le había dado un accidente, y estaba medio desnuda y tirada por los suelos.

—**Señor Alcalde.**—Los vecinos de la calle del Buen Pastor, suplican á V. S. se tome la molestia de pasar por dicha calle en un día de agua, y tendrá ocasión de ver, que con motivo de estar en sitio distinto de donde debiera la cloaca ó su-

midero, á mas de hallarse interceptada la cañería, la repetida calle se convierte en un grande arroyo, que imposibilita en absoluto el tránsito é inunda todas las casas. ¡Por Dios, señor Alcalde, no permita autoridad tan celosa que mueran ahogados los administrados de aquella vía, que pagan lo que los demás cordobeses!

—**Servicio humanitario.**—En las primeras horas de la tarde de anteayer y haciendo caso omiso del grave peligro á que exponía su vida, dirigióse al soto del Arenal Santiago Ruiz, con objeto de salvar el barco de su propiedad, que tenía amarrado en aquel sitio. Santiago Ruiz llegó á la orilla, se introdujo en el barco y, buscando las corrientes, como buen práctico, comenzó á remar, teniendo la desgracia de que al chocar la pequeña embarcación con los tarages que en el soto abundan, se rompió uno de los remos. Desafiando el peligro, proponíase continuar el rumbo que tomó en un principio, pero nuevas interrupciones se le impidieron. El río crecía de una manera imponente, y agotadas las fuerzas, vióse precisado á amarrar de nuevo el barco, sentándose en uno de sus extremos, aislado ya por las aguas que habían tomado gran altura. En esta angustiosa disposición pasó toda la noche, esperando que con las horas del nuevo día, habría de llegar su salvación. Con efecto, conocida aquella situación triete por las autoridades, se dispuso lo necesario para librar á aquél de la catástrofe que le amenazaba el continuo oleaje de las aguas que ya lo habían retirado de la orilla á muy larga distancia. A las ocho de la mañana, todo estaba preparado en el Campo de la Verdad. En un carro, colocose la lancha y los demás útiles que se disponían para auxilio del arriado. El brigada de la guardia municipal Antonio Montes, el capataz del molino de San Antonio, Rafael Luque, y el teniente de la guardia civil señor Iribarren, que los seguía á caballo, llegaron á aquel inmenso é imponente lago, y un rato despues, los tres ocuparon la lancha, arribando felizmente al peligroso lugar en que se encontraba Santiago Ruiz, yerto de frío, con hambre y en la deplorable situación que no es difícil suponer. Poco despues de las nueve había terminado aquel humanitario servicio, llevado á efecto con valentía por el señor Iribarren y los prácticos Montes y Luque, que recibieron muchos plácemes de las autoridades y de la multitud que desde el paseo de la Ribera y margen derecha del Guadalquivir presenció aquella peligrosa operación, que terminó en la cuesta de la Pólvora. A Santiago Ruiz le fueron prestados los auxilios que su estado requería. El valeroso proceder de aquellos individuos es digno de tenerse en cuenta.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Ronda, se llama á Andrés Herencia García Romero, vecino de Córdoba, y á José Rodríguez Vazquez, de Gaucin, contra los que se procede por escalo y fuga de aquella cárcel, el día diez y ocho de Febrero último.

—**Caja provincial.**—Anteayer solo ingresaron en ella 1178 pesetas y 81 céntimos, que con 4448 01 del día anterior, formaban la existencia para ayer de 5626 82, puesto que no se pagó cantidad alguna.

—**Inundaciones.**—Las torrenciales lluvias de anteayer fueron causa de que se inundaran muchos puntos de esta población. El arroyo del Moro, que se desbordó ayer, ha invadido el barrio de la Margarita en gran extensión. En la calle

do hacía dos meses que se hallaba enfermo y ella le sostenía con el producto de sus limosnas; anoche vino más triste que nunca, á pesar de que había recogido alguna plata; nosotros estábamos ya acostados, cuando sentimos un grito penetrante; mi marido se levantó, los niños lloraban en el cuarto de la señorita Virginia, y sin atender á otra cosa que su buen corazón, porque eso sí, mi Truchuela es malo, pero tiene buenos sentimientos, y como iba diciendo, se fué derecho á donde sonaban los gritos; con trabajo consiguió que D. Lesmes abriera la puerta, y se encontró con que á la señorita le había dado un accidente, y estaba medio desnuda y tirada por los suelos.

—**Oh! ¡desgraciada! ¡desgraciada! ¡desgraciada!**—exclamó Parral;—¿y entonces se los llevaron al hospital?

—Si, señor; esta mañana los dos, marido y mujer, estaban sin conocimiento; ya se ve, como no se les conocía ningún psiente, se dió parte al celador y se los han llevado.

de Siete Revueltas de Santiago, también se formó un lago á consecuencia de la obstrucción de la regilla de aquella cloaca. Los vecinos del barrio del Alcázar viejo, temían ayer se repetirían los tristes sucesos que há poco tiempo ocurrieron en el barrio referido.

—**Funerales.**—Ayer, á las nueve de la mañana, y con la asistencia de numeroso duelo, tuvieron lugar en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, solemnes funerales en sufragio del alma de la señora doña María Utrera y Ruiz. Acompañamos á la apreciable familia de la finada en el sentimiento que le produce esta sensible pérdida.

—**Subasta.**—El día once se subastaron en las Casas Consistoriales de Montilla, cuatro fanegas y cuatro celemines de tierra de sembradío de la encinada de Guba, por el tipo de 1.940 pesetas, y ocho fanegas con olivos y viña y una casa lagar de Benavente, de aquel término, por el de 7.225.

—**Efemérides.**—Hoy. 1119.—Conquista de Cuenca por Alfonso VIII de Castilla.—1440.—Muere Santa Francisca, viuda romana.—1661.—Fallecimiento del cardenal Julio Mazzarino, célebre ministro francés.—1805.—Muere el físico y naturalista italiano Félix Fontana.

—**El temporal.**—Hé aquí los telegramas que ayer recibió el señor Gobernador civil de la provincia: "Puente Genil 8 (8 mañana).—El Comandante del puesto á Gobernador civil: "Río Genil desbordado completamente é inundado barrios bajos, huertas y plaza de abastos de esta villa, é igualmente la fábrica de harinas. Esta noche ha habido hundimientos de casas y corrales, sin lamentar desgracias por precauciones tomadas. La situación de la clase obrera es aflictiva y los propietarios han formado una comisión para socorrer con pan y recursos á los mas necesitados. Continúo con fuerza del puesto prestando auxilios y telegrafiaré á V. S. cualquiera novedad que ocurra." "Puente Genil 8 (8 10 mañana).—Alcalde á Gobernador: "Aumenta rápidamente crecida Genil, lleva seis metros sobre su nivel ordinario y se espera crecida considerable." "Puente Genil 8 (11 20 mañana).—Alcalde á Gobernador: "Río Genil desbordado; parte del pueblo bajo inundado; ruina varias casas de las márgenes del río, las cuales he dado órdenes de desalojar inmediatamente con resistencia de los inquilinos en algunas de ellas. Habiendo tenido que recurrir á la autoridad judicial para el desalojamiento, esta mañana tuve conocimiento que en la ribera de huertas llamada Carraca, estaban aislados con motivo de la inundación los vecinos José Cabello y Fernando Belmar, y Fernando Belmar hijo del anterior con Santiago Belmar. Tan luego como tuve conocimiento del hecho ordené al comandante de este puesto de guardia civil se personase en el sitio citado, al que con arrojo y bizarría, y despreciando el peligro, atravesó el río acompañado del guardia Martínez Jurado, logrando llegar á la casa aislada, salvando de eminente peligro á los vecinos citados, quedando el cabo Rafael Salas Gonzalez para recibirlos en el extremo opuesto. El temporal de lluvias continúa sin cesar, por cuyas consecuencias ha habido durante la noche anterior inundación de hundimientos en el resto del pueblo, temiéndose mayor número de hundimientos. En telegrama de ayer comunicó el comandante del puesto de la guard-

—**Oh! ¡desgraciada! ¡desgraciada! ¡desgraciada!**—exclamó Parral;—¿y entonces se los llevaron al hospital?

—Si, señor; esta mañana los dos, marido y mujer, estaban sin conocimiento; ya se ve, como no se les conocía ningún psiente, se dió parte al celador y se los han llevado.

—**Oh! ¡desgraciada! ¡desgraciada! ¡desgraciada!**—exclamó Parral;—¿y entonces se los llevaron al hospital?

—Si, señor; esta mañana los dos, marido y mujer, estaban sin conocimiento; ya se ve, como no se les conocía ningún psiente, se dió parte al celador y se los han llevado.

— 10 —

señora, como la habían dicho los caballeros que buscaban á la mendiga.

Estas corteses palabras fueron el resaca que la movieron á dejar el viejo sillón de vaqueta donde descansaba, para abrir la puerta.

Su mayor defecto era la lengua; ella tenía muy buen fondo, pero muy mala forma; y sobre todo, era tan grande su charlatanería, que cuando tomaba la palabra no había medio humazo de hacerla saltar; teniendo la costumbre de enterar á todo el mundo de cuanto pasaba en su casa.

Al encontrarse frente á frente con los señores los miró de pies á cabeza, quedando muy satisfecha de su examen, porque los halló de buen porte y manifestando ser personas muy principales.

—¿Qué tenían Vds. que mandarme?—les preguntó.

—Desemos saber,—dijo el anciano,—si habitaba en alguna de estas boardillas una señora que canta todas las noches junto al palacio de Medina-celi.

— 15 —

—Corramos al hospital, amigo mio; quizá tengamos tiempo de salvarla: ¿y dice Vd. que los niños?...

—Los tengo yo, si señor... bien puede usted estar tranquilo, pues aunque estos pícaros dolores de reuma me tienen medio baldada, no dejaré por eso de cuidarlos y sobre todo, ahí está Truchuela, y le siento toser; porque han de saber Vds. que á mi marido, le llaman Truchuela por mal nombre; esto es una infamia como á mí llamarme la Sastra: ya se ve, cosas de la vejez; esas deslenguadas de verdaderas que viven ahí en frente dieron en poner apodos á todo el mundo, y con ellos nos hemos quedado.

Aunque la mujer del saetre seguía con su interminable charla, los caballeros no la oían; estaban esperando que subiesen los niños, cuyo inocente y bulliciosa algazara se sentía perfectamente desde arriba.

El señor de Parral poseía una de esas figuras imponentes, respetuosas; su carácter, al parecer altivo y seco,

— 14 —

do hacía dos meses que se hallaba enfermo y ella le sostenía con el producto de sus limosnas; anoche vino más triste que nunca, á pesar de que había recogido alguna plata; nosotros estábamos ya acostados, cuando sentimos un grito penetrante; mi marido se levantó, los niños lloraban en el cuarto de la señorita Virginia, y sin atender á otra cosa que su buen corazón, porque eso sí, mi Truchuela es malo, pero tiene buenos sentimientos, y como iba diciendo, se fué derecho á donde sonaban los gritos; con trabajo consiguió que D. Lesmes abriera la puerta, y se encontró con que á la señorita le había dado un accidente, y estaba medio desnuda y tirada por los suelos.

—**Oh! ¡desgraciada! ¡desgraciada! ¡desgraciada!**—exclamó Parral;—¿y entonces se los llevaron al hospital?

—Si, señor; esta mañana los dos, marido y mujer, estaban sin conocimiento; ya se ve, como no se les conocía ningún psiente, se dió parte al celador y se los han llevado.

— 11 —

—¡Ah! si señor; es la señorita Virginia, ¡pobrecilla!...

—¿Virginia ha dicho Vd.?—exclamó con exaltación el anciano.

—¡Virginia!...—murmuró con admiración el joven.

—Si, señores, así se llama, y por cierto que es muy buena y muy desgraciada; ella con las limosnas que recoge, atiende ó por mejor decir, atendía á sostener al gaudul de su marido que es un Juan Lanas, y á sus chiquitines; los pobrecitos los tengo recogidos en casa; ahora hace poco se los llevó mi marido al Prado á que diesen por allí cuatro carreras, pues en esas boardillas de Madrid se ahogan las criaturas.

—¿Pero qué ha sucedido á esa señora? ¿cómo se llama su marido?—preguntó con viva impaciencia el anciano, que había palidecido al escuchar el relato de la vieja.

—Miste, en verdad que no sabré contestarle; las vecinas le llaman don Lesmes; pero su verdadero nombre lo ignoro.

dis civil de Torres Cabrera á Goberna-
dor: "Rio Guadajoz inmensamente creci-
do. Personas cortijos del "Alguacilillo",
piden auxilio; no pueden utilizar la barca
por falta de personal."—Jefe de Estación
Córdoba á Gobernador: "Segun me par-
ticipa, á las doce y diez de esta madru-
ga el jefe de la estación del Carpio, se
encuentra detenido en aquella el tren de
mercancías número 171, por haberse inur-
dado la vía en los kilómetros 410 y 11."
Andújar 8 (759 m.)—Inspector movi-
miento á Gobernador: "Además de la in-
terrupción de Torronteras, las aguas de
esta noche han interceptado por despren-
dimiento y cortadura en los kilómetros
números 365 entrada de Andújar, 368
salida del túnel, 370 Arjonilla, 388 Villa
del Rio, 410 y 411 Carpio y 427 Alcolea,
haciéndose imposible circulación de trenes
hasta tanto cese el temporal que conti-
núa con insistencia."

—Programa.—A continuación pu-
blicamos el de la función-concierto que
ofrecerá el Domingo inmediato en el Gran
Teatro, la estudiantina organizada por el
maestro señor don Eduardo Lucena. 1.^o
Sinfonía por la Orquesta. 2.^o La preciosa
zarzuela en un acto y en verso de Puente
Brasas, música de Rogel, titulada: *Canto
de Angeles*.—3.^o Por la Estudiantina: 1.^o
Nuevo Pasa Calle número 7, Lucena; 2.^o
"A Córdoba!! Jota, Lucena; 3.^o *Cruzando
el Lago*, Barcelona para tenor y coro, Lu-
cena; 4.^o Habanera-Tango, Lucena.—4.^o
El juguete en un acto y en prosa, original
de don Ricardo Adán Barned, titulado:
El Descripador.—A las ocho y media en
punto.

—Caja de ahorros.—En la de es-
ta capital ingresaron el domingo 16.371
pesetas por 191 im posiciones, de las que
fueron nuevas 10, y se pagaron 11.956'17
á solicitud de 58 imponentes, diez de ellos
por saldo de sus libretas. Son datos con-
soladores, teniendo en cuenta la época ca-
lamitosa en que nos encontramos, y lo que
suele gastarse superfluo en las pasa-
das festividades del Carnaval.

—Ofrecimiento laudable.—El
excelentísimo Cabildo catedral, en sesión
extraordinaria de ayer, acordó autorizar
á su Diputación de Hacienda y Mesa Capitu-
lar para que en unión del Sr. Deán pa-
sase á ofrecer al digno Prelado la coope-
ración del Cabildo en cuanto este crea ne-
cesario utilizarla. El excelentísimo señor
Obispo agradeció este ofrecimiento, y dijo
utilizaría los servicios de los capitulares
para que le acompañasen durante las
diversas circunstancias porque estamos
atravesando, ordenando al señor Deán dis-
ponga que en todas las misas tanto solem-
nes como privadas se diga la oración *ad
postulatum serenitatem*. Idéntico ofreci-
miento hizo la Comisión al señor Alcalde,
dando una prueba de la armonía y buen
acuerdo que siempre ha existido entre
ambos Cabildos. La Diputación de Ha-
cienda queda constituida en sesión per-
manente esperando aviso, en que pueda
contribuir á aliviar la situación aflictiva en
que se encuentra la clase trabajadora.

—Observación meteorológica.—
Ayer, despues del mediodía, recibimos
de nuestro distinguido amigo don Manuel
Súro, datos que explican sobradamente
el desbordamiento del Guadalquivir, y que
nos anunciaban por desgracia el incre-
mento de sus desastrosos efectos. La llu-
via que hemos tenido desde principio del
actual invierno hasta ayer, á las doce del
día, se eleva á 501mm,8 la que sumada con
441mm,7 que tuvimos en el otoño, com-
ponen la enorme cantidad de 943mm,5. La
suma total de otoño é invierno, reunidos,
fué el año pasado de 413mm,2 y en el an-
terior de 275mm,8. Su comparación en el
número antes consignado, y al que falta
agregar la que podamos tener en los doce
días que aún nos quedan de invierno, dá
una exacta del agua que ha caído. Y por
desgracia no parece cercano su término,
sino al contrario, pues en la observación
de ayer, el barómetro continuaba muy bajo
con tendencia á subir y el pluviómetro ha-
bia recogido en las últimas veinticuatro
horas, 61mm,2 cantidad jamás registrada
en los estados que desde Octubre de 1888
se llevan en la Academia Politécnica, y en
los que solo habia conseguido como los
altos 36mm,2 una vez en el año 1890 y otra
vez á principios del 91, y la de 47mm,7
que como excepcional se anotó el día trece
de Noviembre último.

—Proceder que honra.—Sobre
este temporal de aguas, que hace días
nos atormenta, hay otro por estar inutilizadas
las fábricas destinadas á la moltración de
algos. Digna es de elogio la conducta de
nuestro convecino señor don Manuel Ola-
za de la Torre, que está cediendo las ha-
cas que elabora su magnífica fábrica,
vía á vapor, sin alterar los precios, en

obsequio al vecindario de Córdoba, no
atendiendo demandas que con insistencia
tiene para fuera de esta plaza, con oferta
de mayores precios.

—Vacante.—Lo está la secretaria
del juzgado municipal de la derecha de
esta capital, y se dan quince días para
solicitarla.

—Nuevo medicamento. Una vez
resueltas las dificultades propias que trae
conigo toda empresa, nuestro buen ami-
go el Doctor don Enrique Villegas pone
en circulación y á disposición del público,
sus Emulsiones de aceite de hígado de ba-
calao con los hipofosfitos de cal y de sosa,
y que en nada desmerecen de la de Scott.
Ha combinado el señor Villegas la agre-
gación á este preparado de la creosota,
del iodoformo y del iodoformo y guayacol,
cuyas cuatro fórmulas llenan indicaciones
perfectamente definidas. Nos consta, por
datos que nos facilita, que estas prepara-
ciones han sido bien recibidas por médicos
y enfermos, y que se le hace notable con-
sumo en todas las provincias andaluzas.
En el lugar correspondiente va inserto el
anuncio de las mismas.

—Efectos del temporal.—La no-
che del domingo se desplomó una pared
en el huerto del exconvento de San Pablo.
Afortunadamente no se registran des-
gracias personales, si bien las pérdidas
materiales son de bastante consideración.
En Córdoba, principalmente en los ba-
rrios bajos, hay muchas casas que amena-
zan ruina, que será inminente si continúan
los temporales.

—Parada.—Estando ya instalada la
de caballos sementales, durante la actual
temporada de cubrición, lo recordamos á
los ganaderos de Córdoba que quieran
utilizar los beneficios de dicho estableci-
miento.

—Agentes.—Los de vigilancia han
puesto á disposición de la autoridad al au-
tor de la sustracción de un paraguas y dos
gallinas á un vecino de la calle de Greñon.

—Sucesos locales.—Ayer se nos
facilitó nota de los siguientes en la oficina
de la guardia municipal.—Antesyer fue-
ron denunciados tres individuos por segar
verde en la hacienda del cortijo de la Ga-
llaga.—También lo ha sido el conductor
de un carruaje de alquiler por llevar dicho
vehículo ayer por la calle del Ayuntamiento
á todo correr.—Detención de un indi-
viduo que insultó á una mujer en la calle
Mayor de Santa Marina, ocupándosele una
faca.—En la plazuela de la Magdalena se
desbocó antesyer una caballería que arras-
traba un carro, quedando este detenido en
la puerta de Alfonso XII, donde tronchó
un arbol.—Denuncia contra tres jóvenes
que antesyer apedrearon una casa en la
calle de Arenillas.—Ayer por la mañana
apareció muerta en su habitación de una
casa calle Humosa la inquilina Josefa
Ollero: se avisó al juzgado que dispuso la
traslación del cadáver al cementerio res-
pectivo.—En el repeso de ayer se recogie-
ron 233 panes faltos de peso.—Ayer por
la mañana se desplomó parte de una casa
de la calle Nieves Viejas, sin que hubie-
se que lamentar ningun accidente des-
agradable.—Y por último, fué denunciado
un individuo que en la plazuela de las
Bulas insultó y dió de golpes á una mujer
y á su hija.

—Pensamiento.—No es fácil deci-
dir si los celos mortifican más ó menos á
quien los dá, que á aquel á quien se di-
rigen.

—Sección minera.—Se han solici-
tado cuarenta y ocho pertenencias de la
mina de hierro Francisco, del cortijo del
Salobrar, término de Luque.

—Cantar.—No me envíes esas car-
tas—con que me estás molestando;—y
que á cause de las lluvias—son hoy "pa-
peles mojados."

—Apéndice.—Hasta el día quince
está á la vista el del amillaramiento de La
Rambra.

—Nuevos perjuicios.—La persi-
tencia de las lluvias ha ocasionado nuevos
é importantes perjuicios á la empresa del
ferrocarril de Puente Genil á Linares. Se-
gún noticias recibidas ayer en esta capital,
la vía se halla cortada por los despren-
dimientos ocurridos en un trayecto de tres
kilómetros próximamente, entre Cabra y
Doña Mencía.

—Religiosa.—La joven de Lucena
que ayer digimos habia fallecido en Ante-
quera, llevaba seis meses de profesión, y
no seis años, como comprendería el buen
juicio de nuestros lectores.

—Notarias.—Ha sido nombrado no-
tario de la ciudad de Cabra el señor don
Juan José Gomez Coronado; de Villa del
Rio, don Cristobal Murube; de Montoro,
don Diego del Rio, y de Montilla, don
Joaquin de Llano.

—Cuentas municipales.—Se ha-
llan de manifiesto hasta el día diez y seis

las de Montoro, respectivas al ejercicio de
1889 á 90, y su periodo de ampliación.

—Enlace.—Ha contraído matrimo-
nio en Palma del Rio, el señor don Juan
Lopez Velez con la apreciable y acada-
lada señorita doña Dolores Gamero Civi-
co y Velasco. Deseamos felicidades sin
cuento á los desposados.

—Lista.—Antesyer publicó el peri-
dico oficial la ultimada de compromisarios
para la elección de Senadores de Bena-
mejí.

—D. E. P.—Ha fallecido recientemen-
te en Priego el señor don Juan Palomeque
y Camacho, presidente que fué del comité
del partido conservador de aquella ciudad,
y que por sus condiciones personales se di-
ce en carta que tenemos á la vista gozaba
de las simpatías de sus convecinos. Pedi-
mos á Dios por su alma y nos asociamos
al dolor de su apreciable familia y amigos.

—Juzgado.—En el de Priego se ha
presentado en concurso don José Marquez
Pedrajas, y ha sido designado como depo-
sitario don Manuel Matilla Luque, de
aquella vecindad y comercio.

—Aprobada.—Lo ha sido la crea-
ción de una escuela de adultos en Rute,
con dotación de 500 pesetas.

—Presupuesto.—El adicional se
halla á la vista hasta el día quince en
Fuente Obejuna.

—Duro!—El señor Gobernador de
Sevilla encargó el domingo á la Guardia
civil la represión de los escándalos ver-
gonzosos que, según la prensa sevillana,
han rebajado á aquella ciudad durante el
Carnaval, á los ojos de propios y extraños.

—Caridad.—Con motivo al aniversa-
rio de su elección, Su Santidad ha toma-
do varias disposiciones en favor de los sa-
cerdotes más necesitados de Roma, y de
las familias pobres, entre las que ha man-
dado distribuir 10.000 francos, y otra su-
ma para auxiliar las cocinas económicas.

—Diálogo.—Papá: ¿qué ministe-
rio corresponde eso de la Deuda flotante?
—¿Flotante? la misma palabra lo dice, hi-
jo mio: al ministerio de Marina.

Los mas ilustres médicos, tanto en Espa-
ña como de otros países, conceptúan el
invento de la "Emulsión Scott" como
inmenso beneficio para la humanidad.
Sres. Scott y Bowae.—Cádiz 5 Julio
1887.

Respecto á los resultados obtenidos con
su "Emulsión Scott", debo manifestarles
que no de ahora, sino hace ya tiempo la
vengo empleando con feliz éxito en todos
los casos en que se me ha presentado in-
dicación de recetarla, tanto en niños como
en adultos. Es eficazísimo en todas las
afecciones de las vías respiratorias, en la
escrofulosis, raquitismo y en los padeci-
mientos producidos por debilidad ó por
temperamento linfático. Puede el señor
Scott estar muy satisfecho de su feliz pre-
paración, que ha venido á prestar con di-
cho fármaco un inmenso beneficio á la hu-
manidad doliente.

Dr. JUAN J. ARBOLI.

Según las experiencias efectuadas en
los hospitales de Paris, el *Hipofosfito de cal*
es el medicamento mas enérgico en las
afecciones tuberculosas, como reconstitu-
yente de la sangre y fortificante del siste-
ma nervioso. Pero, no todos los Hipofosfi-
tos poseen igual eficacia, siendo su prepa-
ración de una dificultad excesiva, y no
existe otra que pueda rivalizar con el Ja-
rabe de Hipofosfitos de cal de Grimaud y
C.^o conocido y recetado contra la tisis, la
tos, los resfriados, bronquitis, etc., desde
hace mas de veinte años.

La mujer que posee un pelo abundante
y reluciente puede enorgullecerse
de poseer uno de los mas ricos atractivos
femeniles con que la pródiga Naturaleza
dota á las veces á sus criaturas mas pri-
vilegiadas,—mas la ciencia que no es otra
cosa sino la revelación de la naturaleza, ha
sido aun mas generosa, pues con el descu-
brimiento del Tónico Oriental para el ca-
bello las menos favorecidas pueden adquirir
este natural encanto con la aplicación así-
dua del precioso cosmético.

No mas canas ni calvicie. No mas caspa
ni erupciones, pues el Tónico Oriental no
solo causa el crecimiento del pelo y lo
conserva, perfuma y hermosea, sino que
también evita la calvicie y extirpa la
caspa.

Depósito general en España para la
venta al por mayor, señores Vicente Ferrer
y C.^o plaza Moncada, Barcelona.

DOCUMENTOS INTERESANTES
TERAPÉUTICA.—Análisis del Aceite Me-
dicinal Seguah.

Número de orden 1159.—D. Leopoldo
Murga y Machado, doctor en Medicina y
Cirugía, director propietario del Labora-
torio Histo-químico, jefe del Laboratorio

de Medicina legal, socio corresponsal de
la Academia Médico-Quirúrgica Española
y de otras varias Corporaciones: CER-
TIFICADO. Que del análisis practicado
en una muestra de un liquido medicinal,
titulado Aceite de Sequah, resulta ser un
liquido claro, de olor agradable, sin re-
acción alguna, con todos los caracteres de las
grasas. Está compuesto de aceites anima-
les, algunos aceites esenciales de olor muy
agradable, y no contiene compuestos mi-
nerales ni alosoídicos de los que puede
resultar perjuicio alguno para la econo-
mía. No irrita tampoco la superficie cutá-
nea. Y para que con conste y á petición
de los interesados, expido y firmo el pre-
sente en Sevilla á 16 de Enero de 1891.
—Leopoldo Murga.

Análisis de una tintura medicinal Flor
de la Sábana de Sequah.

Número de orden 1160.—D. Leopoldo
Murga y Machado, doctor en Medicina y
Cirugía, director propietario del Labora-
torio Histo-químico, jefe del Laboratorio
de Medicina legal, socio corresponsal de
la Academia Médico-Quirúrgica Española
y de otras varias Corporaciones, CER-
TIFICADO: Que me ha sido presentado al
análisis un liquido medicinal, titulado
Flor de la Sábana, cuya composición es
bastante compleja, de color vinoso, sin
reacción alguna determinada y de olor
bastante agradable. El análisis ha demo-
strado que está compuesto de varias tin-
turas vegetales, gran parte de extractos y
algunas gomo-resinas. No contiene alcaloi-
des venenosos ni compuestos metálicos
que puedan considerarse como perjudicia-
les á la salud. Y para que con conste, y á pe-
tición del interesado, expido y firmo el
presente en Sevilla á 16 de Enero de 1891.
—Leopoldo Murga.

(Del *Siglo Médico* Madrid 15 Febrero
1891. Número 1938.)

HOTEL ROYAL

MADRID

CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 5, 7 y 9
á 15 pasos de la Puerta del Sol.

Unico en España que compete con los
mejores del Extranjero en elegancia, ri-
queza, comodidad y servicios.

Habitaciones para todos los gustos y
toda clase de personas, incluso familias
Regias. Salón de lectura. Se habla fran-
cés é inglés.

Boletín religioso.

—SANTO DE HOY.—Santa Francisca,
viuda romana.—Mañana, El Santo An-
gel de la Guarda.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en la
Iglesia Parroquial de San Francisco, por
los señores don Juan Luis Velasco y doña
Enriqueta Zapata, en sufragio de su pa-
dre el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Antonio
Lopez Zapata, Cede que fué de Cañete
de las Torres.

—En todas las iglesias parroquiales y
en sus auxiliares se verificarán los Ejer-
cicios de Cuaresma, á las oraciones.

—En la Parroquial del Sagrario pre-
dicará esta noche el señor don José Cas-
tellano.

—En la de Santiago se hará el Via-
Cruis.

—En la de San Francisco predicará
esta noche el Sr. Dr. D. Manuel de Tor-
res y Torres.

—Todos los miércoles de cuaresma,
despues de rezar la corona dolorosa, se
hará el ejercicio del Via-cruis en la Igle-
sia de los Dolores. Hay concedidas in-
numerables indulgencias por varios Sobera-
nos Pontífices á los fieles que practiquen
este santo ejercicio, las cuales pueden ser
aplicadas en sufragio de las almas del
purgatorio.

—Continúa en la Iglesia de nuestro
custodio San Rafael, el piadoso ejercicio
del mes dedicado al Glorioso Patriarca
San José, al toque de oraciones, costeado
por varias personas devotas.

—Hoy, primer día de solemne qui-
nario que la Cofradía de la Santísima Tri-
nidad dedica al Santo Cristo de Gracia,
en la iglesia de los PP. Misioneros del
Inmaculado Corazon de María, á las seis
de la tarde: predicará uno de los RR. PP.
de la Comunidad.

—Segundo día de novena á San Juan
de Dios, en la iglesia auxiliar de San Ba-
silio, á las oraciones.

—El viernes próximo, en la Parroquial
de San Francisco, habrá manifiesto en
forma de Jubileo, por el señor Rector, en
sufragio por sus difuntos.

—Los asociados á la corte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. del Rosario,
en San Pablo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía cómico-lírica.

Funciones por horas para hoy.

A las ocho.—Segunda presentación del
célebre y sin rival ilusionista Sr. Artadill,
nuevos juegos de prestidigitación física,
recreativa, cartomancia etc.

A las nueve.—El juguete cómico-lírico,
en un acto, *Los baturros*.

A las diez.—El boceto cómico-lírico
en un acto, *1891 á la vuelta del hijo pró-
digo*.

A las once.—La zarzuela en un acto,
De Madrid á Paris.

Precios para cada sección.

Palcos y plateas, 1 peseta 50 cén-
timos.—Butaca con entrada, 50 céntimos.
—Anfiteatro y delanteras con idem 30
céntimos.—Entrada principal, 25 cén-
timos.—Idem de paraiso, 15 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

del "Diario de Córdoba."

Telegrama de la Agencia Fabra

Madrid 7 (4'20 t.)

El Sr. Cánovas del Castillo nie-
ga rotundamente que se piense en
producir crisis alguna antes de que
se aprueben los presupuestos en
ambas Cámaras.

La gran tempestad de estos días
ha ocasionado el desbordamiento
del Tajo en Portugal, produciendo
bastante número de desgracias.

Madrid 8, (4'15 tarde).

El presidente del Consejo ha
aceptado la dimisión del ministro
de Marina señor Montojo, á quien
se cree sustituirá el general Ber-
nager.

Se ha desmentido rotundamen-
te que haya presentado la dimi-
sión de la embajada de Paris el
señor duque de Mandas.

EL TEMPORAL

Telegramas recibidos anoche en el Go-
bierno civil:

Puente Genil 8 (2 t.)—Alcalde á Go-
bernador.—Por la nueva crecida del Ge-
nil, mayor que la anterior con exceso, es-
tán inundadas las fábricas de harinas, no
contando con existencias. En evitación de
un conflicto, por carecer de elementos, el
Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión
que acaba de celebrar, ha acordado poner-
lo en conocimiento de V. S., rogándole
mande inmediatamente dos wagones de
harina de primera clase, ó interese á otros
Gobernadores manden dichos dos wago-
nes, por hallarme en tan lamentable con-
flicto.

"Puente Genil 8 (4'34 t.)—Alcalde á
Gobernador.—No cesan las lluvias. El
Genil aumenta su caudal de aguas. Se es-
pera con grandes deseos su contención á
mi telegrama anterior en que le pedía con
urgencia las harinas. Los hundimientos
continúan, prestándose todos los auxilios
necesarios por fuerza de la Guardia civil
y dependientes municipales."

"Géfs estación central á Gobernador.
—En Arjonilla se han formado dos trenes,
números 3 y 22, para Sevilla, que
llegarán á esta próximamente á las siete
de esta noche, y continuarán á Sevilla."

Aguilar 8 (3'40 t.)—Alcalde á Gober-
nador.—Telegrafo á Ministro Goberna-
ción. Lluvias insistentes há un mes. Bra-
ceros sin trabajo, en numerosos grupos,
demandan limosna noche y día. Ineficaces
para más medios Ayuntamiento y hacen-
dados. Suplico á V. S. plan 6 recursos an-
te conflicto."

En la colonia de Santa Isabel (Alco-
lea) el Guadalquivir se ha salido de su
cauce, en tales proporciones, que mide
una anchura de cerca de dos kilómetros.

Hay varias personas arriadas y el
puente, cuyos arcos están casi todos cu-
biertos, se halla aislado.

Témese una catástrofe.

La circulación de trenes está interrumpi-
da en la línea de Madrid hasta Arjo-
nilla y la de Almorchón en algunos puntos.

SEOUAH HABLA-SEOUAH HABLA

A LOS QUE SUFRAN DE REUMATISMO, A LOS COJOS E INVÁLIDOS

Á LOS QUE NO HAN PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE Y A TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS

NO PERDER LA OPORTUNIDAD

A LAS TRES DE LA TARDE

A LAS OCHO DE LA NOCHE

EN EL SOLAR SITUADO EN EL GRAN CAPITAN NUM. 11.—CÓRDOBA

LAS MAQUINAS PARA COSER

DE

LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES

POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS

LOS PRECIOS DE LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el nuevo catálogo EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por cuatro trabajos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la compañía fabril Singer que estampamos á continuación.



Llamamos la atención del público, especialmente de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADERA DE LA VITE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba

AYUNTAMIENTO 14 Y 16

FILIPINAS

Gran establecimiento de tejidos nacionales y extranjeros

JUAN OCAZÓN

ARCO REAL 19.—CÓRDOBA.

Temporada de Semana Santa de 1892.

Grandes y variados surtidos en cachemiras negras francesas, en todos anchos, desde 4 rs.; cachemiras negras de la India desde 7 rs.; merinos negros franceses para vestidos, setanas y manteos; mantones capuchas negros de merinos franceses; vueltas negras en todos anchos para mantos; velos y tocados encaje, y de blonda catalana, á varas largas; velitos bordados, de blonda y de luto.

Sederia.

Gros y paños de Lyon negros y de colores; moriantic novedad negro y colores; rasos y adornos varios, lo más nuevo; tules, encajes y puntillas; sombrillas de todas clases, negras y colores; guantes y mitones negros; cortinones de encaje blancos, crudos y colores.

Artículos para caballeros.

Lanillas dulces preciosos dibujos, jergas, vicuñas, elasticotines y tricots. Depósito de corbatas, alta novedad; calcetines crudos y de colores, camisetas y trajes de punto para niños.

Notas importantes.—No se fía; no se dan muestras; se remiten catálogos á los pueblos.

Banco Hipotecario de España

Préstamos por períodos de 5 á 50 años al interés del 5'50 por ciento y sesenta céntimos de comisión anual, con amortizaciones semestrales de capital é interés y con facultad los prestatarios de anticipar el pago de sus créditos y extinguir la obligación antes del tiempo pactado. El Agente de la provincia: don Manuel Varo y Repiso, calle de la Paja, núm. 6, Córdoba.

L'UNION

Compañía de Seguros contra Incendios FUNDADA EN 1823

Capital Social, Reservas y Primas á vencer Pesetas. 80.400.000
Capitales Asegurados en 31 de Diciembre de 1890 Pesetas: 14.000.000.000
Sinistros pagados al 31 de Diciembre de 1890 Pesetas: 160.000.000

Los 64 años de antigüedad de esta Compañía, la importancia de su capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, son datos que por sí solos la hacen acreedora á verse favorecida por el público. Subdirector en esta provincia Antonio Ramos Portera, San Zoilo, 6, Córdoba.

LA COMPANIA COLONIAL

HA OBTENIDO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS Medalla de oro por sus CHOCOLATES Medalla de oro por sus CAFES. Medalla de oro por su TAPIOCA.

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR 18 Y 20 SUCURSAL MONTERA 8 MADRID

Emulsiones de aceite de hígado de bacalao

CON LOS HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA La misma, adicionada de la creosota verdadera de brea de haya. La misma, con iodoformo. La misma, con e. iodoformo y guayacol. PREPARADOS POR EL DOCTOR DON ENRIQUE VILLEGAS

Utilísimo remedio para todos los temperamentos linfáticos y escrofulosos. De buen éxito en los catarros mucosos, iniciadores de vegetaciones tuberculosas de faringe y recto, infecciones viscerales del mesenterio, cerebro ó pulmón.

Cura y corrige las toses espasmódicas y asmáticas más rebeldes por pertinaces que sean.

El convaleciente de la gripe, el anciano pulmonario crónico, el de catarros infecciosos, encontrarán reconstitución en sus debilitadas fuerzas con el uso de las Emulsiones.

El niño raquítico, la mujer anémica y el enfermo del pecho, recuperan su desgastado organismo, con estas Emulsiones, que son toleradas por todos los estómagos.

Debe usarse en toda clase de convalecencias.

En los prospectos se dan más detalles.

De venta en casa del autor, Almagra 30, farmacia y en las demás de Córdoba, así como en las droguerías. Precio del frasco, 2 pesetas.

LIBROS

del Dr. D. Manuel González y Francés, Magistral de Córdoba

Díocesis y parroquias.—Posibilidad de hacer el arreglo eclesiástico en España, sobre la base del presupuesto corriente, con aumento de obispos, mejor servicio espiritual de los fieles, mayor esplendor del culto y favoreciendo á los sacerdotes en su actual triste situación (2.ª edición).—Un tomo en 4.ª, 1'50 pesetas.

Las Ciencias Sagradas en la Diócesis de Córdoba (Discurso inaugural).—Historia de la Teología en este Obispado.—Un folleto de 67 páginas, en 4.ª, una peseta.

Un hecho de la vida de León XIII, honrando cada un día del año, ó sea historia del Pontífice reinante, en Elementales.—Un folleto de 59 páginas, en 4.ª, 0'25 céntimos.

La Oratoria Sagrada, ciencia auxiliar de los predicadores, ó sea un discurso de apertura y programa de lecciones de esa importante asignatura de la carrera eclesiástica (3.ª edición).—Una peseta, veinte y cinco céntimos.

Elementa Patrologiae et Theologiae Patristicae et probatis auc oribus collecta, usque Seminariorum accomodatá.—Dos tomos, en 4.ª

I. De Patrologia. II. De Theologia Patristica. Esta obra ha sido declarada de texto para el presente curso en diez y nueve Seminarios Conciliares, y recomendada especialmente al Clero por muchos RR. Prelados su precio, franco de porte, 12 pesetas y 50 céntimos: en los pedidos por seminarios tratables rebajas.

De venta en casa de los señores Viuda é hijos de Gacto, calle de la Librería, 9.—Córdoba.

SAUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo

Y POR TODAS LAS ENFERMEDADES DEL Pecho, NO SE RECONOCE OTRO IGUAL

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSHS Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas, no tiene semejanza, y por los miembros contraídos, juntas rancias, obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 532, OXFORD STREET, LONDRES,

y se venden á ls., 1/2d., 2s., 3d., 4s., 6d., 11s. 3/4s. y 3/8s. el Boté ó la moneda se hallan en todas las farmacias del Universo. Ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Boté, y et cada lición en 353, Oxford Street W. C. o sea falsificas



SAPOLIO

(“LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR.”) UNICA PASTA LEGÍTIMA PARA LA LIMPIEZA LA MAS BARATA Y EFICAZ TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

Admirable para pulir objetos de Hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Niquel

Indispensable en el ejército para limpiar cañones, rifles, espadas, sables, bayonetas, etc.

Sin riva: para limpiar mesas, puertas, persianas y de más objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loz, esmaltes, cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Convenientemente en la cocina para lavar platos, copas, cuartos, ollas y demás utensilios.

De venta en todas las droguerías.—Unico agente en España: Señores Viñanova, Hermanos y Compañía Barcelona. Depósito en Córdoba, Don Antonio Carrasco.

AUMENTA TÓNICO ORIENTAL SUAVIZA DA BRILLO PERFUMA

Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO

Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

En el taller de carros de Francisco Luque, carrera de las Ollerías, hay un carrerón para alquilarlo, propio para trasportar calderas y cargamentos extraordinarios. La persona que lo necesita puede pasar á dicha casa para tratar de su precio y condiciones.

Se arrienda desde el día de la casa calle de Góngora núm. 8, y desde San Juan la núm. 15, calle de los Moros. Darán razon en la de Valladares número 21.

INYECCION de GRIMAULT y Cia al Mático

Notriza.—Una joven desea colocarse, para criar en casa de los padres. Informarán, plazuela del Indiano, número 2.

Venta. Se hace de dos casas en la calle Arceife y otra en la de María López, todas en el Campo de la Verdad. Para tratar con su dueño, calle de Leones, número 9.

Arrendamiento. Desde el día de San Juan se hace de la casa número 7, calle de Bataneros, perfectamente acristalada y con comodidades por ser de nueva construcción. Indagarán en la misma casa de 12 á 3 de la tarde ó en la calle Judios, núm. 1.

Aviso á las señoras. En la plazuela del Potro, número 4, se confecciona toda clase de ropa blanca, se borda toda clase de tela y se plancha de hilo á precio económico.